



Monitoreo y Análisis

01/agosto/2023

SECRETARIO

(B-353) Asume México presidencia de programa regional para la sostenibilidad y modernización de la caficultura

Bajo el enfoque de fortalecer la unidad regional y el bienestar de las familias cafeticultoras y agrícolas, México, través del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), asumió la presidencia del Programa Cooperativo Regional para el Desarrollo Tecnológico y Modernización de la Caficultura (Promecafé), una red de investigación y cooperación conformada por ocho países de Centroamérica y el Caribe. Excélsior, 28

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_01082023/01082023001706nc.pdf

https://www.hoytamaulipas.net/notas/536474/Asume-Mexico-presidencia-de-programa-regional-para-la-sostenibilidad-y-modernizacion-de-la-caficultura.html

https://hojaderutadigital.mx/asume-mexico-presidencia-de-programa-regional-para-la-sostenibilidad-y-modernizacion-de-la-caficultura/

https://acustiknoticias.com/2023/07/asume-mexico-presidencia-de-programa-regional-para-la-sostenibilidad-y-modernizacion-de-la-caficultura/

https://www.tallapolitica.com.mx/mexico-asume-presidencia-de-programa-regional-para-la-sostenibilidad-y-modernizacion-de-la-caficultura/

https://www.mexicoinforma.mx/nacional/asume-mexico-presidencia-de-programa-regional-para-modernizacion-de-la-caficultura/

https://www.portalpolitico.tv/economia-y-finanzas/asume-mexico-presidencia-de-programa-regional-para-la-sostenibilidad-y

https://www.notimx.mx/2023/07/asume-mexico-presidencia-de-programa.html

https://expresionmexico.com/2023/07/31/asume-mexico-presidencia-de-modernizacion-caficultora/https://agroregion.com/articulo?id=1890

https://889noticias.mx/noticias/mexico-busca-fortalecer-la-unidad-regional-y-el-bienestar-de-las-familias-cafeticultoras-y-agricolas/

https://coneme.com.mx/2023/08/asume-mexico-presidencia-de-programa-regional-para-la-sostenibilidad-y-modernizacion-de-la-caficultura/

https://www.hoytamaulipas.net/notas/536474/Mexico-Asume-Mexico-presidencia-de-programa-regional-para-la-sostenibilidad-y-modernizacion-de-la-caficultura.html

https://hojaderutadigital.mx/asume-mexico-presidencia-de-programa-regional-para-la-sostenibilidad-y-modernizacion-de-la-caficultura/

https://argonmexico.com/2023/07/31/asume-mexico-presidencia-de-programa-regional-para-la-

sostenibilidad-y-modernizacion-de-la-caficultura/

https://cxunews.com/2023/07/31/asume-mexico-presidencia-de-programa-regional-para-la-

sostenibilidad-y-modernizacion-de-la-caficultura/

https://twitter.com/AcustikInforma/status/1686099367453941762

https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1686100511869571072

https://twitter.com/Portal_Politico/status/1686111217062912000





https://www.facebook.com/photo/?fbid=773239314804657&set=a.508457761282815 https://www.facebook.com/photo/?fbid=829354528608812&set=a.556144725929795

Productores bloquean Sader; exigen programa emergente

Integrantes del Consejo Estatal del Frijol bloquearon este lunes las instalaciones de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) para exigir ser tomados en cuenta en el programa de siembra de avena. Ramiro Hinojosa Aguayo, presidente del consejo, expuso que ante los problemas de sequía que afectan al estado, piden a la dependencia federal apoyo para cultivar avena porque los periodos para sembrar frijol los rebasaron. Los manifestantes fueron atendidos por Víctor Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, con quien acordaron implementar un programa de apoyo con semilla certificada de avena. El Financiero, 35

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_01082023/01082023001742nc.pdf

SECRETARÍA

(B-354) Fundamental, la cooperación técnica entre Agricultura e IICA para prevenir ingreso de mosca del Mediterráneo

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural destacó la importancia de la cooperación técnica que desde hace más de 30 años mantiene con el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), la cual ha sido estratégica para mantener a México como país libre de la mosca del Mediterráneo. 24 Horas, 15

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023000926nc.pdf

https://acustiknoticias.com/2023/07/fundamental-la-cooperacion-tecnica-entre-agricultura-e-iica-para-prevenir-ingreso-de-mosca-del-mediterraneo/

https://hojaderutadigital.mx/fundamental-la-cooperacion-tecnica-entre-agricultura-e-iica-para-prevenir-ingreso-de-mosca-del-mediterraneo/

https://www.tallapolitica.com.mx/fundamental-la-cooperacion-tecnica-entre-agricultura-e-iica-para-prevenir-ingreso-de-mosca-del-mediterraneo/

https://www.voragine.com.mx/2023/07/31/fundamental-la-cooperacion-tecnica-entre-agricultura-e-iica-para-prevenir-ingreso-de-mosca-del-mediterraneo/

 $\frac{https://hiptex.com.mx/noticias/45006/fundamental-la-cooperacion-tecnica-para-prevenir-ingreso-demosca-del-mediterraneo}{}$

https://elproductor.com/2023/07/iica-lidera-iniciativa-hemisferica-agua-y-agricultura/

https://www.hoytamaulipas.net/notas/536509/Fundamental-la-cooperacion-tecnica-entre-Agricultura-e-IICA-para-prevenir-ingreso-de-mosca-del-Mediterraneo.html

https://coneme.com.mx/2023/07/fundamental-la-cooperacion-tecnica-entre-agricultura-e-iica-para-prevenir-ingreso-de-mosca-del-mediterraneo/

https://argonmexico.com/2023/07/31/fundamental-la-cooperacion-tecnica-entre-agricultura-e-iica-para-prevenir-ingreso-de-mosca-del-mediterraneo/

https://cxunews.com/2023/07/31/fundamental-la-cooperacion-tecnica-entre-agricultura-e-iica-para-prevenir-ingreso-de-mosca-del-mediterraneo/





https://diariocambio22.mx/fundamental-la-cooperacion-tecnica-entre-agricultura-e-iica-para-prevenir-ingreso-de-mosca-del-

mediterraneo/?fbclid=lwAR0elsMgxLztjxHGAxgAjXz3lxKUQ9idOL24e3Rmi0kDs2xPyO7oSHSa0J8 https://twitter.com/jrz3061/status/1686121685739614208

Gobierno gasta más en Dos Bocas y menos en abasto de medicamentos

De acuerdo con el último informe trimestral de la Secretaría de Hacienda, enviado al Congreso, dicha variación del gasto se debió al "aumento de erogaciones para inversión en la refinería Olmeca-Dos Bocas, la rehabilitación de otras refinerías y el mantenimiento de plantas fertilizantes, así como para la coordinación de la política energética en electricidad, así como en la investigación y desarrollo tecnológico en materia petrolera". Otras dependencias que han sido sacrificadas en el primer semestre de 2023 son la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, que a pesar de tener programados 54 mil 76 millones de pesos erogo solo 52 mil 968.8, es decir, mil 107.1 millones menos, debido a que hubo "disminución de recursos para los programas de Fertilizantes y Producción para el Bienestar". **El Universal**, **P.p 1-4** https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes_01082023/01082023001070nc.pdf

Avanzan Pensiones y Programas para el Bienestar en la ruta del Tren Maya

De manera directa y sin intermediarios, el Gobierno de México avanza en la entrega de Pensiones y Programas de Bienestar a lo largo de la ruta del Tren Maya que transitará por Chiapas, Campeche, Tabasco, Yucatán y Quintana Roo informó la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, en la conferencia de prensa matutina que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador. En cuanto al impulso a la productividad, el programa de pesca se entrega a 42 mil 986 personas pescadoras a través de la **Comisión Nacional de Pesca** (Conapesca), y Producción para el Bienestar a 425 mil 181 productores a través de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader). El Valle / Edomex, 2 / Milenio Diario, P 1 https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes_01082023/01082023000988nc.pdf

Aumentará importación de maíz en México, harinas por los cielos

En los próximos meses aumentará la importación de maíz amarillo y el precio de las harinas para la producción de tortilla se irá por los cielos acusan empresarios. Se argumentó que las importaciones de maíz aumentarán un 16% en los últimos 4 meses de 2023. Explicaron que para producir por semana las tortilleras deben comprar entre 400 y 600 kilos de masa y harinas, cuyos precios han aumentado un 17% en los últimos 4 meses. En tanto, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** hizo un llamado a los productores del país para bajar a cero las importaciones de maíz. Se indicó que si la producción de maíz amarillo aumenta en por lo menos 8 millones de toneladas, México podrá declararse autosuficiente y dejar de importar para cierre del sexenio. **El Independiente**, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_01082023/01082023000533nc.pdf





Apreciación del peso pega a productores mexicanos de café

Los productores mexicanos de café enfrentan una caída de los precios internacionales del grano y la apreciación del peso, lo cual redunda en menores ingresos y una baja en las exportaciones, informaron fuentes del sector y reportes oficiales. Las exportaciones del aromático durante los primeros cinco meses del año tuvieron una caída de 25.5 por ciento (10 mil 726 toneladas) respecto al mismo periodo de 2022, ya que sumaron 31 mil 286 toneladas, indica un reporte del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (Siap). La Jornada, 13 https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes_01082023/01082023001330nc.pdf

DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2023, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Nayarit.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5697152&fecha=01/08/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Contaminación en Valle del Mezquital generó bacterias resistentes a antibióticos: UNAM Investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) detectaron que los altos niveles de contaminación del agua usada para agricultura, en el Valle del Mezquital, Hidalgo, están relacionados con la identificación de una cepa de la bacteria Escherichia coli (E. coli) que ya desarrolló resistencia a 22 de 23 antibióticos que los universitarios probaron, entre ellos los Carbapenémicos, que son de última generación. La Crónica, 23 https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes_01082023/01082023000215nc.pdf

Indispensable la tecnología para reducir importaciones agroalimentarias e incrementar producción

El desarrollo, uso e innovación de la tecnología son indispensables para alcanzar el potencial que tiene el campo mexicano, reducir la importación de alimentos y lograr la soberanía alimentaria con total respeto a la diversidad biológica y cuidado del medio ambiente. Así lo aseguró Martín Fueyo Me Donald, director general de Agricultura Nacional, al presentar a Vidra, empresa que se especializa en la investigación y creación de productos biorracionales que impulsan con eficiencia la productividad en el campo con total apego a los ordenamientos,





certificaciones de cuidado a la salud, medio ambiente y protección de cultivos. Explicó que tanto los productos químicos como biológicos deben apegarse a las normas y ser certificados, ello para garantizar que son seguros tanto para productores y para los consumidores. La Tribuna, 7

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_01082023/01082023000286nc.pdf

Dan apoyos a casi 4 millones

El gobierno federal tiene una inversión en programas sociales de 68 mil 813 millones de pesos en la ruta del Tren Maya en beneficio de 3.9 millones de personas que reciben ya el apoyo de alguno de los programas del bienestar, lo que coadyuva al ingreso familiar, anunció la titular de la Secretaría del Bienestar, Ariadna Montiel. De los productores del campo y de pesca son beneficiados 468 mil 167 personas que reciben sus apoyos del programa de "BienPesca" y de "Producción para el Bienestar", con una inversión de 2 millones 521 pesos. El Heraldo de México, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_01082023/01082023000777nc.pdf

NL destaca avances en obras públicas

El mandatario de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, dio a conocer los avances de más de 300 proyectos de obra pública que lleva a cabo su administración, y que debieron de realizarse hace más de 40 años. Se desglosan de esta manera: 50 de movilidad, 37 de agua, 29 de seguridad, siete de salud, 25 de inclusión, 153 de educación y cinco de desarrollo Rural, entre otros. La Razón de México, 17 / Excélsior, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes_01082023/01082023000801nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes_01082023/01082023001478nc.pdf

Columnas Políticas / Jaque Mate /Sergio Sarmiento

Ayer el INEGI dio a conocer la estimación oportuna para el segundo trimestre de 2023, con un avance de 0.9 por ciento contra el trimestre anterior y una expansión anual de 3.6 por ciento. Esta cifra contrasta con la previsión de 2.6 por ciento que el FMI está ofreciendo para la economía mexicana en todo 2023, que fue ajustada de un 1.8 por ciento anterior. También nuestro vecino del norte se está expandiendo más de lo que se pensaba En México, los servicios fueron el sector con mayor crecimiento, 1 por ciento, pero también los sectores primario y secundario, que incluyen agricultura e industria, registraron avances de 0.8 por ciento. Reforma, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023001545nc.pdf

Cartón/ CENSO agropecuario 2022 / INEGI / Colaborando / Perujo El Economista 47

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023000813nc.pdf





Perspectiva Global / La economía mexicana continúa tomando vuelo / Gabriel Casillas

El INEGI dio a conocer ayer el Producto Interno Bruto (PIB) para el segundo trimestre del año ("estimación preliminar"), que registró un crecimiento trimestral de 0.9 por ciento en 2T23, principalmente impulsado por el sector servicios, que creció 1.0 por ciento, seguido por la producción industrial y la producción agropecuaria, que observaron un incremento de 0.8 por ciento (cada sector) en el periodo abril-junio de 2023 con respecto a 1T23. Con estos datos, el PIB creció 3.6 por ciento a tasa anual, con respecto a 2T22. El Financiero, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_01082023/01082023001384nc.pdf

Promueven políticas públicas para enfrentar déficit de jornaleros

Antes de pensar en contratar mano de obra migrante para resolver el déficit en el campo, es necesario, primero, desarrollar políticas públicas que garanticen vivienda y transporte seguro para los trabajadores agrícolas, aseguró el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS) de Jalisco, Marco Valerio Pérez Gollaz. Luego de que este medio publicó que sólo en la producción de berries hay un déficit de entre 12,000 y 18,000 jornaleros agrícolas en Jalisco, y de hasta 65,000 a nivel nacional, Pérez Gollaz indicó que el estado se encuentra en pláticas con autoridades del vecino país, aunque aclaró que en una etapa apenas de planteamiento de la iniciativa, para desarrollar vivienda asequible en las zonas de producción con fondos norteamericanos. El Economista. 37

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes_01082023/01082023000981nc.pdf

Se consolida crecimiento económico

Durante el segundo trimestre del año, la economía mexicana aumentó 3.6% a tasa anual, cifra que, incluso, superó el pronóstico más optimista, el de la Secretaría de Hacienda, que era de 3%. Así, el crecimiento del país acumula ya 9 trimestres consecutivos a tasa anual, de acuerdo con la estimación oportuna del Producto Interno Bruto (PIB), elaborada por el INEGI. Los sectores comercio y servicios representaron el mayor impulso, con un aumento de 4.1% anual real. Les siguen el sector industrial, con una expansión de 2.4%, y el agropecuario, con 2.8%. Analistas de Banorte, encabezados por Alejandro Padilla, consideraron que el resultado del PIB para el segundo trimestre es consistente con una economía fuerte, con fundamentales resilientes y un enfrentamiento favorable de los riesgos externos. Excélsior, 1 https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes_01082023/01082023001321nc.pdf

Parteaguas / Hay un nuevo aguacate y lo venderá una española / Jonathan Ruíz

El Hass es el rey... por ahora. Una empresa española invirtió en buscar un sustituto y los investigadores acaban de avisar que lo tienen listo. Estábamos casi todos encerrados, conociendo una cosa llamada COVID-19 que detonó una pandemia. ¿Quién iba a poner





atención en una apuesta de 2.25 millones de dólares por parte de una empresa llamada Eurosemillas SA? "La UCR (Universidad de California en Riverside) ha firmado una sociedad de 2.25 millones (de dólares) con Eurosemillas S.A., con sede en España, líder mundial en la comercialización de innovaciones agrícolas, para ayudar a la universidad a llevar al mercado los vástagos y portainjertos de aguacate más prometedores y avanzados de su colección". El Financiero, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023001443nc.pdf

Antilogía / La 4T disminuye la pobreza / Ricardo Monreal

La de fuego para un gobierno de izquierda es evaluar su desempeño en función de los resultados que logre en un terreno que es su insignia y razón de ser frente a otras concepciones políticas: la reducción de la pobreza y la desigualdad. Esto no quiere decir que las otras variables y tareas básicas de un gobierno no cuentan, como la seguridad y la procuración de justicia, la estabilidad financiera y el crecimiento económico, la educación y la cultura, el medio ambiente y las energías limpias, el campo y la soberanía alimentaria... Milenio Diario, 7

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023001139nc.pdf

GANADERÍA

Preocupa a ganaderos etiquetado en EU

Ganaderos del país observan con preocupación la probable aplicación del etiquetado "Product of 2USA" que provocaría pérdidas a este sector que exporta cada año 1.3 millones de cabezas de bovino en pie a EU. El presidente de la Unión Ganadera Regional de Chihuahua, Alvaro Bustillos, señaló que las disposiciones que aplicaría el Departamento de Agricultura de EU (USDA) provocarían una merma de entre 50 a 80 dólares por cabeza de ganado bovino que se exporte. El Financiero, 15

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_01082023/01082023001596nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Compostura de válvula mató a peces

En Rincón de Romos, Aguascalientes. Tras el problema que vive la presa el Saucillo, en la comunidad Pablo Escaleras, en este municipio, donde miles de peces murieron, el director local de Conagua, Luis Gabriel Valdivia, informó que todo derivó de trabajos que realizó la asociación de usuarios del Salitrillo, quienes solicitaron permiso para poder reparar una válvula





obstruida de la presa, por lo que fue necesario el vaciado del embalse provocando la muerte de miles de peces. Excélsior, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023001438nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

PIB de México creció 3.6% en el segundo trimestre de 2023

PIB de México creció 3.6% en el segundo trimestre de 2023, en comparación con las cifras del mismo periodo pero de 2022. Ante el dato, el presidente Andrés Manuel López Obrador se pronunció para celebrar el segundo dato consecutivo tras el referente al aumento del ingreso de los hogares más pobres del país. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la Estimación Oportuna del Producto Interno Bruto Trimestral (EOPIBT) mostró, con cifras ajustadas por estacionalidad, un aumento trimestral del 0.9% en términos reales. La EOPIBT reportó un aumento a tasa anual de 2.5% para las actividades primarias como la agricultura, la cría y explotación de animales, el aprovechamiento forestal, la pesca y la casa. Contra Réplica, 12 / La Razón, 1 / El Heraldo de México, 17 / Heraldo Estado de México, 11 / El Economista, 5 / El Financiero, 1 / El Día, 5 / 24 Horas, 14 / El Sol de México, 1 / La Jornada, 32 / El Independiente, 18 / El Universal, 21 /La Crónica, 11 /Diario de México, 5 / Milenio Edomex, 20

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023000621nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023000686nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023000882nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023000963nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023001005nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023001304nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023000664nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023000907nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023000762nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023001203nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023001531nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023001328nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023001328nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023001189nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023001189nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023001189nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/0108202300189nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/0108202300189nc.pdf

Problemas de Rusia y Ucrania afectan a granos

Los precios del trigo y del maíz subieron durante julio, debido al final del acuerdo entre Rusia y Ucrania para permitir las exportaciones de cereales a través del Mar Negro, aunque ya se han estabilizado desde los máximos que tocaron. Los futuros del trigo subieron 4.18% en el séptimo mes del año, a 6.66 dólares por bushel, mientras que los del maíz incrementaron 3.85%, a 5.12 dólares por bushel, de acuerdo con datos de MarketWatch. El Economista, 21 https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes_01082023/01082023000854nc.pdf





Se encarece cerveza pero el consumo se mantiene

En un año, el precio de la cerveza en México ha resentido el impacto de la inflación; sin embargo, esto no ha impedido que el consumo de la bebida se mantenga estable, además de que se han presentado algunos cambios de hábito entre la población. Según la consultora Kantar, en un año el precio de la cerveza ha registrado un aumento de 4.7%, mientras que el consumo fuera del hogar se mantiene estable, con un ligero aumento de 0.7% entre 2022 y 2023. El Universal, 22

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_01082023/01082023001335nc.pdf

FERIAS / EXPOSICIONES

Inicia la feria de Tulancingo de Bravo, Pueblo con Sabor

Elizabeth Quintanar Gómez, quien acudió en representación del gobernador Julio Menchaca Salazar, señaló que esta celebración se originó con el propósito de abrir mercados agrícolas y ganaderos. "Data de 1877 y actualmente está consolidada como un evento comercial, y continúa siendo Impulsora de los sectores agrícola, ganadero e Industrial, además de que es el pretexto para que la gente venga a divertirse". El Economista, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_01082023/01082023001022nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Agricultores tendrán que reacomodar calendarios de siembra por el cambio climático

Agricultores tendrán que reacomodar calendarios de siembra por el cambio climático, dos productores de cebada del Estado de México decidieron tomar el riesgo con el cultivo, gracias a la guerra entre Rusia y Ucrania que ocasionó la exportación de cereales de Rusia y de cebada de Ucrania; no obstante, el cambio climático ha ocasionado problemas, pues se ha reportado ausencia de lluvias.

Televisión / Las noticias de las 22:00 hrs / Julio Patán / C-4 Abierta / 31/07/2023 / 22:24 hrs. http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=105978706

INFORMACIÓN GENERAL

Indagan atentado: ejecutan a testigo

El empresario José Guadalupe Fuentes Brito, que hacía proselitismo para Marcelo Ebrard en Guerrero, fue interceptado por un grupo criminal que le disparó directamente a él y a su hijo





José Manuel, de 20 años de edad, según las primeras pesquisas del caso. Fuentes viajaba en una camioneta Toyota la tarde del sábado por la Autopista del Sol, en Guerrero, sobre un tramo dominado por el grupo criminal de Los Tlacos y donde son constantes los robos de vehículos. Las pesquisas bordan sobre la ejecución directa y la eliminación del testigo. Reforma, PP, 1 https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes 01082023/01082023001536nc.pdf

Proliferan los colectivos de buscadoras: hay 234 en el país

Junto a los miles de desaparecidos que se registran en todo el país han proliferado los grupos de buscadoras, en su mayoría mujeres pero también hombres, quienes han tomado en sus manos la tarea de encontrar a sus hijos, padres, madres y hermanos, una labor en la que, afirman, están desamparados, ante la inoperancia e indiferencia de las autoridades y el acoso del crimen organizado. En un ejercicio realizado por EL UNIVERSAL se contaron 234 colectivos de buscadoras en México, una cifra que varía porque cada vez se suman más familias a esta tarea. El Universal, PP, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023001030nc.pdf

Crisis migratoria sin precedente en frontera de Panamá y Colombia

Más de 248 mil migrantes han cruzado este año la selva del Darién, en la frontera entre Panamá y Colombia, cifra récord que supera los índices de todo 2022, informó ayer el gobierno panameño. La región tiene 266 kilómetros de largo y 575 mil hectáreas de superficie; y desde el 1° de enero hasta el 30 de julio cruzaron 248 mil 901 migrantes en su camino hacia Estados Unidos, detalló la subdirectora nacional de Migración de Panamá, María Isabel Saravia. Las autoridades panameñas desconocen el número exacto de migrantes que mueren en la travesía por la falta de denuncias y el abandono de los cuerpos, que en ocasiones terminan siendo devorados por los animales. La Jornada, PP, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_01082023/01082023001122nc.pdf

Suplantan al INDEP para estafar

El Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep) alertó del aumento de fraudes vía web con supuestos premios, donaciones y compra venta de bienes, dirigidos, no sólo a particulares sino a gobiernos estatales y municipales, así como a instituciones de educación. En entrevista con El Heraldo de México, Ernesto Prieto Ortega, director del Indep, detalló que por estos hechos suman 78 denuncias presentadas por el instituto ante la Fiscalía General de la República. Una de las modalidades es a través de sitios web oficiales apócrifos y perfiles de redes sociales en los que se ofrecen bienes muebles e inmuebles, aparentemente a un costo menor de lo normal. El Heraldo de México, PP. 1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 01082023/01082023000725nc.pdf





POLÍTICAS

Señala Sheinbaum que cambio climático afecta cosechas en todo el país

Claudia Sheinhanm compartió en un video que los agricultores de los 32 estados de la República mexicana le han informado que el cambio climático ha afectado sus cosechas. Recordó que como jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum implementó el Programa Ambiental y de Cambio Climático de la Ciudad de México, que hasta junio de 2023 había contribuido con la reducción de más de dos millones de toneladas de dióxido de carbono al año. Contra Réplica, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_01082023/01082023000640nc.pdf